



¡QUÉ SUSTO!

Un tráiler derribó con su góndola un paso peatonal en la México-Texcoco. La estructura de concreto cayó sobre el carguero y sobre un auto particular, cuyo conductor resultó lesionado. **PÁGINA 5**



CHANGAREANDO

DEL NORTE A LA CDMX

La cocina tradicional norteña llegó a la Capital. Conoce Chicharrón Norteño en Polanco y disfruta de todos sus platillos.

reforma.com/changareando

reforma.com ciudad@reforma.com

CIUDAD

MARTES 9 / NOV. / 2021 / Tel. 555-628-7176 / Editor: Inti Vargas

HOY: NUBLADO MIN. 7°C MÁX. 24°C NO CIRCULA ROSA 7 y 8 VERIFICAN 1 y 2 9 y 0

No te quedes sin internet. Puedes ubicar los postes con wifi gratuito a través de la App CDMX.

Esperan 31 mmdp durante Buen Fin

SELENE VELASCO

En la Ciudad de México se prevé que durante los seis días del Buen Fin se genere una derrama económica de 31 mil 602 millones de pesos.

La decimoprimer edición del periodo con más descuentos simultáneos en todo el año se realizará del 10 al 16 de noviembre de este año, en tiendas físicas y virtuales de la Capital.

De alcanzarse los más de 31 mil millones de pesos proyectados se lograría superar en 58 por ciento lo registrado durante 2020, el primer año de la pandemia de Covid-19.

La Secretaría de Desarrollo Económico (Sedeco) aseguró que en los últimos meses, después de que se han registrado los niveles mínimos históricos de la contingencia y el avance de la vacunación contra coronavirus, se ha fortalecido el consumo interno de todos los sectores productivos.

Para esta edición de promociones, las micro y pequeñas empresas podrán registrarse en la página: <https://www.elbuenfin.org/> y participar activamente, al tiempo que podrán tomar capacitaciones para aprender a vender en línea.

El Gobierno de la CDMX busca que el Buen Fin sea un detonante de la reactivación económica tras la crisis por la pandemia, junto con las festividades de Día de Muertos y la Fórmula 1.

De acuerdo con cifras oficiales, se generaron 4 mil 800 millones de pesos por la celebración de Muertos en la Capital, así como una derrama económica de 14 mil 375 millones de pesos, con una ocupación hotelera en toda la Ciudad del 63.7 por ciento y 97 por ciento, en zonas cercanas al Autódromo Hermanos Rodríguez, por la fiesta automovilística.

Sedeco

En la Capital se captará el 21 por ciento de todas las ganancias producidas por el Buen Fin, confirmando la fortaleza comercial y productiva de la entidad.

Sólo tres a Donceles

Los diputados fijaron finalmente el calendario para la glosa del Tercer Informe de Gobierno.

Sólo tres funcionarios acudirán presencialmente al Pleno del Congreso, mientras que el resto lo hará en sesión virtual en comisiones.

La Oposición pedía también que acudiera al pleno la titular de Administración y Finanzas, Luz Elena González, y el director del Metro, Guillermo Calderón, lo que fue rechazado.

¿QUIÉNES VAN?

- Martí Batres, Secretario de Gobierno: 11 de noviembre, a las 9:00 horas.
- Olivia López, Secretaria de Salud: 16 de noviembre, a las 09:00 horas.
- Omar García Harfuch, Secretario de Seguridad Ciudadana: fecha y hora pendientes.

¿CÓMO?

- Cada funcionario tendrá 20 minutos para exponer.
- Los integrantes de las bancadas y asociaciones parlamentarias tendrán 5 minutos para dar una réplica.

avisos

Encuétralos en la página 6

55-5140-5140

Años sin dosis contra tétanos

Desde hace 3 años, el biológico escasea en centros de salud de la Ciudad

TESTIMONIO

EDUARDO CEDILLO

Centros de Salud de la Ciudad de México llevan hasta tres años sin disponibilidad de vacunas para tétanos.

Personal que labora en uno de los centros de Xoco, en la Alcaldía Benito Juárez, señaló que este 2021 se cumplen tres años sin las dosis.

Además, de acuerdo con trabajadores de la clínica, las autoridades les confirmaron que este año no habrá disponibilidad.

En tanto, la vacuna de hepatitis B está disponible.

Sin embargo, son tan pocos los frascos del biológico que los empleados consideran que se agotarán antes de terminar la semana.

La historia no es distinta en la Alcaldía Cuauhtémoc, en el Centro de Salud T-III Dr. Manuel Domínguez, la directora Carolina Palapa señaló que no habría vacuna de tétanos por el momento.

“Tétanos no tenemos, tétanos ya tiene mucho tiempo que no tenemos. Esa la

tienes que estar buscando en los sectores. A veces el IMSS o el ISSSTE son los que la pueden llegar a tener”, dijo la funcionaria.

Según información que reparte el personal en la recepción del centro de salud, la vacuna ha estado agotada desde hace mucho tiempo. En esa misma se señala que no hay en la Ciudad ni el País.

“Tétanos no hay, pero creo que es a nivel nacional, me parece que no hay. Al menos aquí, sé que no hay”, dijo un trabajador.

REFORMA publicó que con la pandemia de Covid-19, las vacunas contra otras enfermedades escasearon en centros de salud.

“Ahorita ha estado agotada. No sé cuando llegue. Te aconsejo en otra Alcaldía que no sea Cuauhtémoc”, explicó una enfermera de la Colonia Guerrero.

En el Centro de Salud T-III Dr. Atanasio Tara Ríos, en la Colonia Doctores, se informa desde la entrada la falta de dosis.

Hasta ahora, de las pocas disponibles, son las va-



Sólo se pueden encontrar vacunas contra influenza o hepatitis.

Carolina Palapa, directora de un centro de salud

Tétanos no tenemos, tétanos ya tiene mucho tiempo que no tenemos. Esa la tienes que estar buscando en los sectores.

vacunas contra la influenza, pues la campaña apenas arrancó. Sólo se aplican a mayores de 60 años, menores de cinco y personas con comorbilidades.

Ante la falta de vacuna contra el tétanos, en las clínicas públicas se recomienda adquirir el biológico con la industria privada y hasta explican recomendaciones

de almacenamiento. “Que te la den fría, en termo, igual cuando vayas a comprarla la echas en un termo. Si te la dan fría y tú la echas a tu bolsa, esa vacuna es inactiva”, explicaron los trabajadores.

El biológico tiene un costo aproximado de 411 pesos en farmacias privadas del Valle de México.

Encuestan a nombre de funcionaria de ADIP

SELENE VELASCO

Encuestas sobre la popularidad de candidatos presidenciales se realizan con gafetes de una supuesta encuestadora que presenta el nombre de una funcionaria del Gobierno de la Ciudad de México como su coordinadora general.

REFORMA detectó que en calles de la Colonia Nápoles, Alcaldía Benito Juárez, una mujer se presentó como encuestadora e invitaba a responder un cuestionario sobre personalidades políticas y cargos locales y federales.

En su gafete se leía el nombre de Aline Grajeda como encuestadora de “Estudios. mx Análisis Estratégico” y se mostraba la vigencia a noviembre de 2024.

Junto a un Código QR, que no dirigía a ninguna página web, estaba escrito el nombre de María Eddy Gutiérrez Huacuja, con el cargo de coordinador general y sobre el mismo se observaba una firma.

“¿Quién cree que es el mejor candidato para Jefatura de Gobierno para el 2024?”, es una de las preguntas que se hizo.

Gutiérrez Huacuja aparece con distintos cargos en directorios oficiales del Gobierno de la CDMX.

Según el directorio de la página oficial de la Agencia Digital de Innovación Pública (ADIP) se desempeña como titular de la Coordinación de Cabildeo e Intergobernabilidad del área de Coordinación General de Proyectos e Innovación.

En tanto que en el listado público de nómina de la Administración capitalina, su tipo de plaza es de base, pertenece al personal de estructura y percibe un sueldo mensual bruto de 35 mil 248 pesos al mes.

De casa

La encuesta se realiza a nombre de una funcionaria de la ADIP.



Lic. María Eddy Gutiérrez Huacuja, Coordinadora General, Septiembre- Noviembre 2024.

DOBLE

María Eddy Gutiérrez se encuentra en nómina del Gobierno de la CDMX.

En este mismo sitio oficial se reporta con un cargo de subdirección A, del sector Jefatura de Gobierno, subsector de Alcaldías y con la ADIP como unidad responsable.

Y en su currículum indica ser subdirectora de Planeación, Operación y Logística de la ADIP.

REFORMA consultó a la ADIP al respecto, sin embargo, la oficina de Comunicación Social declinó brindar una entrevista.

El gafete de la encuestadora también muestra una dirección en Avenida Paseos del Río, Colonia Chimalistac, Alcaldía Álvaro Obregón, la cual pertenece a un inmueble habitacional y en el teléfono que compartió ayer nadie respondió.



ESTRENO

Ayer arrancó el pago con código QR o con tarjeta en la estación Chilpancingo de la Línea 9 del Metro. Se trata de un programa piloto que busca extenderse en otras rutas del Sistema de Transporte Colectivo.

Linchan en Venustiano Carranza a supuesto ladrón

ELTHON GARCÍA

Vecinos de la Alcaldía Venustiano Carranza lincharon a un hombre que entró a robar a una vivienda. Lo sometieron y lo tundieron hasta que murió.

De acuerdo con reportes de las autoridades, la noche del domingo, el individuo ingresó por la fuerza al domicilio, ubicado en la esquina de Horticultura y Avenida del Peñón, Alcaldía Venustiano Carranza.

Alrededor de las 22:30 horas, se presentó junto con dos cómplices y tocó el tim-

bre de la casa donde vive un matrimonio con sus dos hijas adolescentes.

En cuanto el padre de familia abrió la puerta, el empistolado lo atacó y lo amenazó de muerte.

Mientras tanto, los cómplices utilizaron cinta adhesiva para amordazar y atar a la esposa y a las menores de edad.

Después hurgaron todas las áreas del inmueble en busca de dinero y objetos de valor.

Según estimaciones de las víctimas, reunieron alrededor de 100 mil pesos en

efectivo y el equivalente a unos 15 mil más en joyas.

Mientras los delincuentes guardaban el botín, una de las jóvenes, de 15 años, usó sus dientes para rasgar la cinta adhesiva que le impedía hablar y pidió ayuda a gritos.

Pese a que la familia apenas tenía dos semanas de llegar a vivir ahí, sus vecinos se solidarizaron e intervinieron.

Dos de los ladrones alcanzaron a escabullirse, pero el sujeto que amagó al padre fue interceptado afuera del domicilio.

Enseguida lo desarma-



El atacante llevaba un arma durante el atraco la noche del domingo.

ron, lo arrojaron al suelo y lo golpearon. Cuando agentes del Sector Consulado y paramédicos llegaron, sólo hallaron al hombre sin vida.